

Memoria de la Fundació AnimaNaturalis Internacional 2022

En AnimaNaturalis hemos abierto este año una nueva etapa enfocada a desvelar la realidad de las granjas, especialmente las de cría intensiva, que son la norma en España. Hemos empezado a descubrir lo que la industria ganadera no quiere que se vea en las explotaciones de conejos, cerdos, pollos y pavos.

También hemos sacado a la luz la lamentable vida de los perros utilizados para cazar, justo en un momento crucial para su protección, cuando el Congreso de los Diputados debatía la aprobación de la Ley de Protección Animal.

2022 ha sido el año de la unión y la cooperación, el de ponerse de acuerdo cientos de entidades, y lo hemos hecho a una velocidad de crucero, cuando tuvimos que reaccionar ante la enmienda del PSOE que pretendía excluir a los perros de caza de la Ley de Protección Animal.

Y no nos hemos olvidado de la granja de pulpos en Canarias ni de Vivotecnia. Hemos seguido actuando contra la pirotecnia con ruido, que afecta a animales y personas; también contra la tauromaquia en todas sus formas y regiones de España, y hemos trabajado para conseguir el millón de firmas que se necesitaba para prohibir de una vez por todas en la UE la experimentación animal en la industria cosmética.

Este año nos hemos volcado de lleno en las investigaciones, con el fin de sacar a la luz la verdad oculta del maltrato animal. Creemos que se trata de algo crucial, aunque peligroso y de un alto costo económico. Sin embargo, lo hemos hecho gracias a todas las personas que apoyan nuestro trabajo. Solo así podemos abarcar más retos, que son vitales para avanzar hacia un mundo más sensible y empático hacia los animales.

Firmado: Aïda Gascón Bosch (directora AnimaNaturalis en España).

¿Qué hemos hecho?

Promoción y fomento del veganismo

VegFest Barcelona

Los días 11 y 12 de junio organizaremos en Barcelona el primer VegFest de la ciudad. Fue el mayor evento a favor de los animales, con música, comida 100% vegana, charlas y mucho más. Fue un espacio que convertimos en punto de encuentro entre personas veganas o en transición de serlo, así como multitud de interesados en reducir su consumo de carne y probar nuevas propuestas gastronómicas, aprender e inspirarse en las charlas de divulgación, etc.

Además logramos recaudar 6.800€.

Caldereta vegana en Logroño

En septiembre, durante las fiestas de San Mateo, vendimos más de 200 raciones de patatas a la riojana en nuestra versión 100% vegetal y de proximidad, acompañada de un buen vino riojano. Gracias a nuestros voluntarios pudimos recaudar fondos y a la vez mostrar que una alimentación basada en plantas es igual de rica, saludable y más sostenible con el medio ambiente y respetuosa con los animales.

6 campañas en España

Desvelamos la realidad de las granjas

Hemos mantenido vivo el debate en medios de comunicación, aprovechando la polémica que desató las palabras del ministro de Consumo, Alberto Garzón, a principio de año, que animaba a la población a reducir el consumo de carne y realizar una transición a una ganadería extensiva, más sostenible y respetuosa con el medio ambiente y los animales. Expusimos nuestros argumentos y un adelanto de nuestra investigación encubierta en un programa de enero en Todo es Verdad (Cuatro) en el que logramos que durante dos horas en prime time se hablara de los animales de granja.

En 2022 abrimos una nueva etapa en AnimaNaturalis, enfocada a desvelar lo que oculta la industria ganadera. Nuestro compromiso siempre ha sido hacer visible el sufrimiento animal que se mantiene inadvertido por la mayoría de la población.

Nos infiltramos en las granjas intensivas de conejos, cerdos y pavos, con la intención de documentar el estándar de la industria. Todo lo que vimos es legal y acorde a las normativas más avanzadas en bienestar animal.

Creemos que sólo siendo testigos de esta realidad podemos presionar por verdaderas leyes de bienestar animal y por una población que progresivamente vaya abandonando los hábitos de consumo que financian este negocio.

Apoyamos a los animales y a las personas víctimas de la guerra en Ucrania

Diversas organizaciones coordinamos esfuerzos para ofrecer ayuda efectiva a los animales y personas víctimas de la guerra en Ucrania. Logramos recaudar 2.300€, que donamos a UAnimals, una de las organizaciones que estuvo rescatando animales en el país. Esta suma de dinero no hubiera sido posible sin el apoyo de nuestros donantes.

FiestasCruel.org

Tras dos años de laboriosa investigación, AnimaNaturalis y CAS International sacamos a la luz el total de dinero público destinado por los más de 1.200 ayuntamientos españoles que aún celebran fiestas crueles. Se trata del mayor estudio realizado hasta el momento para ofrecer a la sociedad una información que le corresponde por derecho: cuánto dinero de su bolsillo se invierte en maltratar animales.

La investigación ha requerido un minucioso escrutinio de los festejos de todos los municipios del territorio nacional, para posteriormente consultar los presupuestos a cada ayuntamiento. Pese a estar obligados por la Ley de Transparencia, muchos de ellos se han negado a facilitar la información en primera instancia.

La colaboración ciudadana ha sido clave para interponer denuncias y hacer públicas imágenes de maltrato e irregularidades que antes quedaban impunes. Más allá del habitual acoso a los animales, esta primera temporada de festejos taurinos tras la pandemia deja cifras de récord y se salda con la escalofriante cifra de 16 personas fallecidas y más de medio millar accidentadas.

Hemos denunciado cinco espectáculos con toros celebrados este año en Catalunya, concretamente en Amposta, l'Aldea, El Lligallo del Gànguil y Víreres, por presunto maltrato animal e incumplimiento del reglamento de los correbous.

También hemos viajado a localidades de toda España para visibilizar el horror al que se somete a toros, vaquillas y becerros.

El equipo de investigación de AnimaNaturalis y CAS International estuvo presente en el Torneo del Toro de la Vega celebrado en Tordesillas, cuya organización pretendía retomar el permiso para herir al animal con divisas durante el tradicional encierro. Finalmente el torneo fue suspendido por el Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León, a pesar de que su reglamento había sido aprobado por la autoridad competente de la Comunidad. A esta irregularidad, se suma la aprobación de un encierro de campo in extremis sin cumplir los diez días mínimos que se exigen para este tipo de permisos, ante lo que interpusimos denuncia.

Hemos realizado acciones en diferentes ciudades, exponiendo las partidas presupuestarias que hemos descubierto. Hemos tomado plazas y calles con la ayuda de cientos de activistas que rechazan el maltrato animal en sus poblaciones, exigiendo a viva voz el fin del maltrato animal financiado con dinero público, y lo hemos hecho en Zaragoza, Madrid, Mérida, Víreres, Pamplona y San Fernando de Henares.

ProuCorrebous.cat

Con la llegada de la primavera, llegaron también los frutos de años de trabajo: Los grupos de la CUP y En Comú Podem registraban en el Parlament, por fin, una Proposición de Ley para eliminar

las modalidades más agresivas de 'correbous', esto es, los toros embolados, los toros a la mar y los toros ensogados.

Este importante paso se realizó a instancias de Prou Correbous, una coalición de entidades de la que formamos parte, y que a día de hoy sigue trabajando para que esta PL siga su curso parlamentario y termine siendo votada, previsiblemente a finales de 2023.

Acciones contra el regreso de las corridas de toros

Como cada año, no dejamos de organizar protestas ahí donde se estaban torturando animales como forma de espectáculo en las fiestas del municipio. Realizamos impactantes acciones en Madrid, Torrejón de Ardoz, Valencia, Alicante, Barcelona, Sevilla, Bilbao y Logroño, logrando trasladar nuestro mensaje a los medios de comunicación, y, por ende, a la sociedad y a las autoridades.

Las otras víctimas de la caza

La nueva **Ley de Protección Animal** ha traído consigo buenas noticias para los animales pero, por desgracia, sabíamos que era posible que no todos tuvieran la misma consideración a pesar de pertenecer a la misma especie. Es por esto que hemos continuado con nuestra campaña por los perros, las otras víctimas de la caza, mediante acciones de alto impacto y sensibilización en calle, y con la publicación de una investigación que refleja el día a día de los perros explotados para esta actividad.

AnimaNaturalis, junto a CAS International, lanzamos este año una investigación en la que documentamos 29 cheniles entre 2020 y 2021. A lo largo de esta, encontramos perros viviendo entre sus propios excrementos, con el agua putrefacta o congelada, expuestos a las inclemencias del clima y con estereotipias producidas por el cautiverio prolongado. Al revisar las imágenes, los veterinarios detectaron también condiciones insalubres, cadenas que limitan el movimiento y el desarrollo del comportamiento natural, y otras señales de mal estado de salud como cojeras e inquietud.

Hemos realizado acciones en diferentes ciudades, exponiendo la triste realidad de estos animales en España. Las protestas fueron realizadas en Barcelona, Valencia, Alicante, Sevilla, Logroño y Madrid.

Mismos Perros Misma Ley

AnimaNaturalis, junto a una gran coalición de organizaciones, participamos en acciones constantes para presionar al PSOE y lograr la retirada de su enmienda a la Ley de Protección Animal, con la que querían discriminar a los perros de caza y para otros servicios. Desde el anuncio de Patxi López, el portavoz del Partido Socialista, sobre las intenciones de su grupo, más de cien asociaciones comenzamos a trabajar mano a mano para planificar esta campaña en tiempo récord.

Una de las acciones de mayor impacto ha sido el lanzamiento de un autobús con la imagen de Pedro Sánchez y un galgo ahorcado, que ha recorrido las calles de Madrid y Barcelona y recogido las declaraciones de numerosas celebridades que han querido apoyar la iniciativa. Fernando Tejero, Ana Polvorosa, Pilar Rahola, Susanna Griso, el Gran Wyoming, Pilar Eyre o Wismichu, entre muchos otros, manifestaron públicamente su rechazo e indignación ante esta enmienda.

La misma semana que el autobús iniciaba su ruta en Madrid y en coincidencia con las Jornadas de la APDDA celebradas en el Congreso de los Diputados, más de 300 personas nos concentraron en la entrada del mismo bajo el lema #MismosPerrosMismaLey, a la que también se sumaron algunos cargos políticos como Amanda Romero o Sergio García Torres.

Protectoras y organizaciones hemos alertado de que esa enmienda abre la puerta al maltrato, la cría indiscriminada y sin control, la matanza de cachorros recién nacidos en función del sexo deseado, el sacrificio de adultos que no reúnen las características para su uso, y el abandono del "galgo sucio", el que se rompe una pata o no sirve para criar, etc. Descubre más sobre las condiciones de vida de los perros de caza en nuestra última investigación.

También hemos estado presentes frente a las sedes del PSOE en Madrid y en Barcelona durante toda una semana de protestas permanentes. Decenas de activistas cubrieron turnos de lunes a viernes con carteles en rechazo a la enmienda que mostraban a un galgo ahorcado por el logotipo de este partido.

La semana culminó el 16 de octubre con concentraciones multitudinarias en Madrid, Barcelona y Sevilla, que obtuvieron una elevada repercusión mediática con presencia de la noticia en diferentes informativos como los de Telecinco, La Sexta o Televisión Española.

Incidencia política en España

Ley 7/2023, de 28 de marzo, de protección de los derechos y el bienestar de los animales

Durante 2022 nos dedicamos a analizar y divulgar toda la información posible sobre esta ley, participando en debates y entrevistas en TV, radio y prensa, así como en numerosos streams en nuestro propio canal de Twitch.

Ley 2/2023, de 13 de marzo, de Protección, Bienestar y Tenencia de animales de compañía y otras medidas de bienestar animal.

En febrero de 2022 nuestra directora, Aïda Gascón, compareció en las Corts Valencianes en la fase de participación ciudadana para la elaboración del Proyecto de Ley de la Generalitat en materia de protección y bienestar animal.

Incidencia política en la UE

Desde la coalición Eurogroup for Animals para mejorar la legislación europea en distintos aspectos de la protección animal, participamos activamente en las siguientes campañas:

SAVE CRUELTY FREE COSMETICS

La Iniciativa Save Cruelty Free Cosmetics consiguió reunir 1.400.000 firmas en un año, gracias al apoyo de decenas de organizaciones, entre ellas, AnimaNaturalis. Es un hito sin precedentes, ya que esta es la segunda ECI en este tema que ha superado la marca de un millón de firmas, la primera fue Stop Vivisección en 2015.

FUR FREE EUROPE

Tras el éxito de la Iniciativa Ciudadana Europea “Save Cruelty Free”, este año nos enfrentamos a un nuevo reto: acabar de una vez por todas con la peletería en Europa. Se trata de una actividad que despierta un amplio rechazo por parte de la ciudadanía de la UE. Para lograr su fin, necesitábamos reunir como mínimo un millón de firmas antes del 18 de mayo de 2023, ya partir de mayo de 2022. ¡Y lo logramos!

7 denuncias administrativas y 1 caso judicial

Denunciamos a la asociación taurina que organizó los 'correbous' de Víreres en septiembre, que podría haber incumplido de forma muy grave el reglamento sobre los festejos con toros en Catalunya, por soltar una vaquilla en la plaza sin autorización y por la reiterada utilización de la misma en un plazo inferior de 24 horas.

Presentamos una denuncia contra el Ayuntamiento de Nules y los organizadores de la exhibición de trashumancia que tuvo lugar el pasado 22 de agosto, por una presunta vulneración de la Ley Orgánica 8/2021 de 4 de junio, de protección integral a la infancia y la adolescencia frente a la violencia. Acusamos a los organizadores de intentar enmascarar un acto taurino infantil como si se tratara de una exhibición de trashumancia en Nules, donde previamente se fomentó la participación de menores desde las redes sociales.

Denunciamos la presunta muerte de un toro tras ser embolado con fuego en Amposta. Vecinos de la zona se pusieron en contacto con la entidad y aportaron imágenes.

Interpusimos una denuncia por un toro ensogado del 13 de agosto que se desplomó antes de finalizar el recorrido y vecinos alertaron a la entidad de que el animal había acabado muriendo. En el mismo municipio pero en fecha 18 de agosto, denunciamos también el uso de una res no apta según el veterinario, que no contó con su correspondiente guía sanitaria para el movimiento de animales, y que aún así fue usada para el espectáculo. El Consejo de Juegos y Espectáculos de la Generalitat de las Tierras del Ebro (Tarragona) inició un expediente sancionador por las infracciones en la normativa, dándonos la razón.

También denunciamos que, minutos antes de empezar el concurso de emboladores de El Lligal del Gànguil (Bajo Ebro), se hizo uso de pirotecnia, tracas y cohetes durante cinco minutos, cuando las reses estaban ya en la plaza dentro del cajón.

Presentamos una denuncia ante la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León en Soria por supuestas vulneraciones del Reglamento en la celebración del toro Jubilo, en Medinaceli, que tuvo lugar en el mes de noviembre en el municipio soriano. El toro salió ya con la boca ensangrentada y jadeando, colapsó tras 48 minutos y acabó desplomándose. Además de la denuncia, requerimos del informe veterinario para conocer todos los detalles sobre la muerte del animal y valorar mayores actuaciones legales.

Además, nos personamos para poder ser parte en este procedimiento penal y exigir la pena más alta para las 58 personas detenidas por criar en macro granjas codornices invasoras y soltarlas en cacerías intensivas privadas, acusadas de delito contra la fauna, delito de falsedad documental y delito de estafa.

7 Eventos benéficos

Los eventos benéficos son una bonita manera de recaudar fondos para dotar de más fuerza nuestros proyectos y a la vez poner en contacto a personas que comparten un mismo interés: defender a los animales. En total, logramos recaudar 9.191 euros y asistieron un total de 1.700 personas, entre el VegFest y comidas benéficas en Barcelona, Madrid, Valencia y Alicante.

Además, en septiembre realizaremos una nueva maratón en Twitch por los animales. Abrimos el stream a las 10:00 hrs. y no paramos hasta cerrar a las 22.00 hrs. Tuvimos invitados, conexiones en directo, sorteos y divulgamos los derechos de los animales. logramos recaudar 5.074,11€.

31 acciones de calle

En total realizamos y participamos en 31 acciones en toda España en relación a la lucha contra la tauromaquia, la caza y el uso de perros para la caza. En las acciones movilizamos a un total de casi 4.000 personas en Barcelona, Sevilla, Madrid, Logroño, Pamplona, Valencia, Alicante, Palma de Mallorca, Zaragoza, Bilbao, Vídreres y San Fernando de Henares.

¿Cómo lo hemos logrado?

Este 2022 hemos trabajado en colaboración con entidades nacionales e internacionales para conseguir los máximos resultados en beneficio de los animales. En la coalición INFOCIRCOS por el fin de los circos con animales en España, junto a FAADA, ANDA y APP Primadomus, y por el fin de las fiestas crueles con animales junto a CAS International.

Además, seguimos formando parte de la coalición Eurogroup for Animals.

4.000 personas han participado en acciones y protestas.

1.700 personas han asistido a eventos benéficos.

796 personas han colaborado económicoamente con aportaciones periódicas, además alcanzamos los **1.142 teamers** de 1€/mes y hemos recibido **730 donativos únicos**.

816.352 usuarios únicos visitaron un total de 1.185.779 de páginas en www.AnimaNaturalis.org

464.897 usuarios únicos visitaron un total de 842.614 páginas en www.HazteVeg.com

626.039 seguidores totales en Facebook AnimaNaturalis España

1.115.505 seguidores totales en Facebook HazteVeg

93.973 seguidores totales en Instagram AnimaNaturalis

54.453 seguidores totales en Instagram HazteVeg

118.214 seguidores totales en Twitter AnimaNaturalis

40.772 seguidores totales en Twitter HazteVeg

667 seguidores en Twitch de AnimaNaturalis

1.500 seguidores en TikTok de AnimaNaturalis

12.141 Suscriptores en YouTube de AnimaNaturalis

1.491.678 seguidores totales en Facebook, Instagram, Twitter, Twitch, TikTok y YouTube

Hemos conseguido estos resultados gracias al trabajo incansable de **6 personas profesionales** en plantilla, **19 personas voluntarias que han coordinado los Grupos de Acción** local que tenemos en **11 ciudades de España**, junto a **122 activistas y personas voluntarias**, y **791 que formaron parte de los grupos de difusión**. Un total de **1.526 personas nos han apoyado económicoamente** este año.